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十八大之後，中央政治局會議出台關於改進工作作

風、密切聯繫群眾的「八項規定」。新一屆中央領導集體

率先垂範改進作風，各地紛紛跟進，先後出台了各項實

施細則，許多省區市已向社會公佈了具體實施細則。內地

各地各部門細則的出台，傳遞出各地政風改革的積極信

號，也在很大程度上反映了地方改革的決心。相比起來，張

主任宣佈的中聯辦貫徹中央改進作風「八項規定」的實施細

則，除了具有內地各地各部門促進作風轉變的共同內涵

外，其特別引人注目之處，是鮮明地體現了在「一國兩制」

方針下，中聯辦結合實際、與時俱進工作作風要求。

中聯辦新作風廣受港人讚賞

中聯辦貫徹中央改進作風「八項規定」的具體實施細

則，包括：「要求我辦人員減少一般性應酬，深入香港

社會，廣泛接觸市民，廣交朋友，深交朋友，虛心聽取

意見；對香港同胞反映的問題、求助的事項，要依照有

關法律和政策規定盡力幫助解決；嚴禁在與香港市民交

往過程中收受禮金及貴重禮品；出席香港社團組織和公

司的活動不參加抽獎；婉拒節慶果籃禮籃；公務接待厲

行節約等。」張主任並希望香港社會各界人士對中聯辦

執行上述規定予以理解和支持。

中聯辦貫徹中央改進作風「八項規定」的具體實施細

則，鮮明地體現了在「一國兩制」方針下，中聯辦為港

人服務、勤政務實、清正清廉的工作宗旨和要求。內地

許多省區市促進作風轉變實施細則，主要是摒棄庸懶散

奢等「機關病」，「打掉官氣接地氣，撲下身子辦實

事」。而根據中央政府的授權，中聯辦在香港特區行使5

項職權，其中包括：促進香港與內地之間的經濟、教

育、科學、文化、體育等領域的交流與合作；聯繫香港

社會各界人士，增進內地與香港之間的交往。這需要中

聯辦人員不單是「接地氣，辦實事」，而且要減少一般

性應酬，更加深入地了解香港社會各方面的情況，與香

港各界人士多交朋友，廣交朋友，深交朋友，紮紮實實

「聽意見、知港情、助港人」。

社會各界應予理解和支持

香港應酬特別多，不僅商界、政界如此，不同機構和

社團乃至市民普遍都有 各種各樣的應酬。中聯辦人員

與香港各界人士多交朋友，廣交朋友，深交朋友，在交

往過程中可能會出現送禮金及貴重禮品的現象，這也可

能衍生腐敗問題。所謂「君子之交淡如水」，收受禮金

及貴重禮品往往不是一般意義上的「禮尚往來」了，有

違反腐倡廉的嚴格要求。有關細則嚴禁中聯辦人員收受

禮金及貴重禮品，這是中聯辦廉政建設的重要舉措，反

映了中聯辦加強廉政建設、嚴防腐敗的決心。

香港商界、政界、不同機構和社團交流活動頻繁，形

式多樣，往往邀請中聯辦人員參加，這是香港社會各界

與中聯辦聯繫密切的表現。香港節慶致送果籃禮籃蔚然

成風，已成為社會習俗。中聯辦的有關細則規定中聯辦

人員出席香港社團組織和公司的活動不參加抽獎，婉拒

節慶果籃禮籃，這表面上看來似乎「不近情理」，但卻

有利中聯辦人員保持清廉。因此，張主任希望香港社會

各界人士對中聯辦執行有關規定予以理解和支持。至於

在公務接待中厲行節約，也體現了中聯辦在兩地頻繁的

交流活動中改進工作作風的嚴格要求。

昨日中聯辦舉行的新春酒會，也從側面體現了中聯辦

嚴格執行有關細則。新春酒會簡樸不失隆重，清新而又

熱情洋溢。通道兩側

不擺放花草，主禮嘉

賓亦不戴襟花，酒會

的佈景板和祖國壯麗

江山風光片，令人倍

感振奮。張主任的致

辭也樸實無華，言簡意深，沒有繁文縟節，多了幹練和

親切，讓港人聽了心裡舒暢。筆者與許多與會者一樣都

感受到他深入香港社會、廣泛接觸香港市民的工作理

念，和踏踏實實、求真務實的工作作風。

張主任以身作則廣交朋友

張主任自去年12月履新以來，以身作則，深入香港社

會，廣泛接觸香港市民，廣交朋友，深交朋友，虛心聽

取意見。他曾低調地親自登門造訪香港約20個家族，這

些都是對香港政治和經濟有影響力，特別是在香港回歸

祖國過程中作出貢獻的前輩及其家人。為了積極聯繫香

港各界人士，深入了解香港社會，張主任採取更主動、

積極和開放的態度約見社會不同界別，探訪香港普通市

民家庭，聆聽香港社會各方面意見。

張主任宣佈中聯辦貫徹中央改進作風「八項規定」的

具體實施細則，受到香港社會各界高度讚賞，社會各界

認為體現了中聯辦為港人服務、勤政務實、清正清廉，

有利於認真貫徹落實中央對港方針政策，維護港人福祉

和香港長期繁榮穩定。

中聯辦主任張曉明在昨日中聯辦舉行的新春酒會上，宣佈了中聯辦貫徹中央改進作風「八項

規定」的具體實施細則，受到與會各界人士熱烈鼓掌歡迎。從具體實施細則中，可以看到一股

新風氣撲面而來。與內地各地各部門出台的細則相比起來，中聯辦具體實施細則的引人注目之

處，是鮮明地體現了在「一國兩制」方針下，中聯辦為港人服務、勤政務實、清正清廉的工作

宗旨和要求，鮮明地體現了結合實際，不走過場，求真務實的態度。這其實也從一個側面反映

了張主任身體力行的工作宗旨和工作作風。

中聯辦新作風體現「一國兩制」特色
盧文端 全國工商聯副主席全國政協外事委員會副主任

中總力撐梁班子
籲給時間做實事

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長將於下周
三公布新年度財政預算案，工聯會社會事務委員會昨日
到政府總部遞交請願信，要求特區政府善用財政盈餘，

回購東隧及西隧，改善過海隧道交通分流。
截至2012年9月，政府財政盈餘已高達400億元，工聯

會估計2012/13財政年度全年盈餘將高達500億元至600
億元。該會數十名社委成員昨日在政府總部門外手持道
具並高叫口號，要求政府在財政盈餘屢創新高的情況
下，應一洗「守財奴」形象，回購東西兩隧，紓緩紅隧
長期嚴重擠塞問題。

郭偉強：流量大超設計負荷

工聯會立法會議員、社委副主任郭偉強指出，香港3
條過海隧道使用量失衡問題愈來愈嚴重，其中紅隧多年
來飽受擠塞問題困擾，每日平均汽車流量約為12萬架
次，但設計容量僅7.8萬架次。
郭偉強表示，「特首梁振英終於 《施政報告》提出

『東減紅加』提議，張炳良局長亦 最近拋出3個不同方

案作公眾諮詢。可想而知，政府亦明白到紅隧擠塞問題
係急須要處理 」。

鄧家彪：3隧在手易調節

工聯會立法會議員、社委委員鄧家彪坦言，他們對政
府就改善過海隧道交通流量提出的「紅加東減」方案有
保留，認為根本不能解決紅隧擠塞問題，亦會影響所有
職業司機生計，又認為與其要多等10年至西隧經營權屆
滿，現時最有效、最便利、最折衷的做法，就是即時回
購，而當政府同時間擁有3條過海隧道時，就絕對有能
力透過行政手段調節各條隧道的流量同收費，解決現時
嚴重擠塞問題。
立法會交通事務委員會於今日會討論政府所提出的

「紅加東減」改善過海隧道交通流量方案，鄧家彪會於
今日會議上向政府提出即時回購要求。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首
梁振英日前在禮賓府舉行的新春酒
會，原來是次酒會除了一班政經界知
名人士出席外，還邀請了不少「特別
嘉賓」，包括失明女作家兼音樂創作
人、清潔工和巴基斯坦裔女生等。梁
振英昨日在網誌中說，他們都是一個
個憑雙手打拚和奮鬥的故事。他希望
自己能夠凝聚不同階層和背景的香港
人，與大家一起建立關愛共融的社
會，並希望大家在新的一年裡，要繼
續以勇氣、信心和堅持，團結一致，
實踐「家是香港」的願景。

梁振英昨日在網誌撰文稱，自己和太太唐青
儀，和一眾政府同事在禮賓府舉行一年一度的新
春酒會，與社會各界人士共慶新春外，並希望藉
此感謝他們過去為社會所作的貢獻。除了社會賢
達，他是次也邀請一些特別嘉賓出席。

失明音樂家勉迎難而上

他說，自己邀請了2008年獲選為十大傑出青年
的失明女作家兼音樂創作人汪明欣出席酒會，
「明欣是非常厲害的女孩，她以文字和歌曲發放
正能量，激勵人心。我還記得她曾為我作了一首
叫《童話堡壘》的歌曲，希望我勇敢面對挑戰，
迎難而上。明欣對我的鼓勵，我銘記於心」。

清潔工盼正視基層問題

梁振英在2008年一個座談會上認識的英姐，也
是這晚的特別嘉賓，當年做清潔工的英姐生活很
艱苦，一個人要做兩份工作維生。「座談會後我
與她保持聯絡，介紹她轉工，紓緩困境。英姐的
經歷令我感動，她當日耳提面命的叫政府正視基
層面對的問題，我沒有忘記。」

巴裔生證少數裔需支援

巴基斯坦裔女生Bibi是土生土長的香港人，多
年來努力學習，盡力融入社區，現在已經升讀大
學一年級。「Bibi令我更明白到加強支援少數族
裔的重要，讓同樣以香港為家的他們，得以融入
社會。」
梁振英說，他們都是一個個憑雙手打拚和奮鬥

的故事。「我很希望能夠凝聚不同階層和背景的
香港人，與大家一起建立關愛共融的社會。香港
不只是大家的居住地，更是你和我的家，對這個
家我們都有一份深厚的感情。大家在新的一年，
要繼續以勇氣、信心和堅持，團結一致，實踐
『家是香港』的願景。」

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港中華總商會會長楊釗昨日在與傳

媒聚會時表示，中總今年將全力支持特區政府和行政長官梁振英依法施

政。他認為，香港是法治地區，既然已經選出行政長官，就不應再糾纏

特首人選。他說，中總認同梁振英提出的首份施政報告，符合經濟民生

重要議題方向，希望社會給時間讓他的班子做出成績，也希望社會能夠

提出善意的意見，不要有針對性的態度。
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楊釗昨日和中總副會長方文雄、中總
傳訊主席陳萬雄及中總傳訊副主席

梁香盈與傳媒聚會。楊釗表示，中總今
年將全力支持特區政府依法施政，包括
會聯同其他商會舉行論壇，在施政報告
和財政預算案公布前，提出商界的意
見。被問及中總對標準工時應否立法
時，他說，商界已經支持最低工資，標
準工時比最低工資更複雜，支持政府先
將標準工時進行公開諮詢及討論，讓社
會知道其利弊，又坦言標準工時對商界
的影響非常大，建議應以社會整體利益
為依歸，希望達至雙贏。他相信諮詢需

時，今年內未必可以完成討論。

楊釗赴「兩會」將提粵港合作

全國「兩會」召開在即，身為全國政
協委員的楊釗表示，今年「兩會」，他將
會就粵港合作、開放前海、落實CEPA、
香港和內地標準工時等多項議題進行提
案。
楊釗又介紹了中總今年「四加一」會

務發展，一是全力支持特區政府依法施
政，二是加強與台灣、澳門、廣東、長
三角和渤海灣的合作關係。他說，中總
尤其注重粵港合作，香港經濟要發展

好，便需注重加強與廣東的合作。中總
去年7月與廣東省外經貿廳簽訂全面戰略
性合作協議，又與橫琴、南沙簽訂了合
作協議，未來希望能與前海同樣簽訂合
作協議，為會員和香港企業提供機會。

推企業「愛心行動」回饋社會

楊釗續說，中總今年也會加強與世界

的聯繫，包括東亞國家，將會做好兩年
一次的世界華商大會；最後是培養香港
青年接班人，計劃在5月和11月舉辦青年
論壇。「四加一」的「一」是中總將推
動企業「社區化」。楊釗指，社會除了發
展經濟外，也需要全方位發展，因此中
總將繼續開展「愛心行動」等，推動企
業回饋社會。

反對派狂推200萬項修訂「反剪布」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為禁止反對派隨意

「拉布」，民建聯立法會黨團召集人葉國謙在立法會
財務委員會動議限制議員在會議提出修訂次數的議
案，惟反對派議員全力阻撓，更聯合提出近200萬項
修訂「反剪布」。財委會會在今日會議上商討如何處
理。
據立法會秘書處文件顯示，反對派23名議員就葉

國謙的動議共提出190.9萬多項修訂。秘書處統計，
職員僅初步審閱已經需要408個月，倘財委會主席全
部接納並交上會議表決，以每項處理時間為一分半
鐘計算，全部處理需要1,989日，或等於2.38萬個68
節的2小時的會議。

組新平台商政改 反對派分歧未消
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前身為「終極普選聯

盟」的「政改新平台」，在反對派各大黨「密室談判」
後，於日前決定在3月中聚頭時進入討論實質的具體內
容，包括尋求共識方案，及研究未來的工作模式等。不
過，由於各黨派對普選立場仍然各執一詞，估計屆時不
會有任何實質結論。
據悉，反對派的「政改新平台」於日前舉行會議，並

拍板由公民黨黨員鄭宇碩擔任召集人，民主黨、公民黨
及工黨則各派出1名職員協助鄭宇碩進行籌組工作。公
民黨立法會議員湯家驊昨日指，由於經費有限，他們不
會設立辦公室及額外聘請職員，而鄭宇碩將會繼續透過

其大學辦公室處理新平台的工作，再透過「遙控」方式
指示職員。
他們又計劃於3月中再次聚頭，進入實質內容討論。

由於鄭宇碩將在3月初離港一周，待對方返港後會開始
廣邀各方有興趣的團體參加，也會到3月中復會後才宣
布名單。
另據與會者指，自從香港大學法律學院副教授戴耀廷

提出「癱瘓中環」後，有關議題已被「人民力量」等
「騎劫」，估計他們會在「七一遊行」時乘機「 街」以
搶飲頭啖湯，但此舉既搞亂社會秩序又不得民心，將會
阻礙新平台的部署策略。
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文雄及梁

香盈向大

家拜年。

記者

劉國權 攝

工聯促回購東西隧救紅隧

■工聯會促請政府回購東西兩隧，紓緩紅隧長期嚴重擠

塞問題。 梁祖彝 攝

■梁振英夫婦和汪明欣合照。

特首網誌圖片

■梁振英

和英姐合

照。

特首網誌

圖片

■梁振英

在酒會上

與Bibi交

談。

特首網誌

圖片


